

Plantean plan para producir más maíz (Reforma 24/09/18)

Plantean plan para producir más maíz (Reforma 24/09/18) Charlene Domínguez Cd. de México (24 septiembre 2018).- La Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) entregó a Víctor Villalobos, próximo titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) un plan de cinco estrategias para aumentar la producción de maíz y acercarse a la autosuficiencia alimentaria. Juan Pablo Rojas, dirigente de la Confederación, estimó que con dicho plan la superficie cultivada podría pasar de 538 mil 500 hectáreas a 2 millones 250 mil hectáreas para 2021, con un volumen de producción también pasaría de los 2 millones 154 mil toneladas a 11 millones 500 mil toneladas. Detalló que la primera estrategia consiste en la profesionalización de técnicos y diseño de paquetes tecnológicos adecuados para cada una de las regiones económicas y geográficas del País con generación de centrales de maquinaria y de productos agrícolas. La segunda tiene que ver con lograr seguridad en la inversión del productor con fondos de aseguramiento o seguros agropecuarios que garanticen que si hay algún siniestro por sequía, heladas o lluvia, la inversión está asegurada y se va a recuperar. La tercera, continuó Rojas Pérez, es la generación de una empresa dispersora de crédito que le ofrezca a sus productores socios mejores tasas de interés, y la cuarta está relacionada con formalizar la información de mercados tanto para comprar insumos como para vender la producción. El presidente de la CNPAMM aclaró que dicha información la tendrían principalmente de las bolsas de valores de Chicago y Argentina porque son las que manejan precios internacionales, y que aunque sí se genera y analiza en esa información, hasta ahora no se hace de manera especializada. La quinta estrategia contempla la creación de un consejo que llevaría por nombre Consejo Técnico Nacional de la Cadena de Valor Maíz México en el que participarían productores pecuarios, bovinos, avicultores, industriales de la masa y la tortilla, entre otros. "Estamos trabajando con la industria harinera como Maseca y sus diferentes brazos que tiene, Minsa, con la Cámara Nacional del Maíz Industrializado y el Consejo Nacional Agropecuario", señaló. Dijo que el objetivo de éste es sentar a todos en la misma mesa para diseñar estrategias que se propongan y sean tomadas en cuenta por las dependencias gubernamentales que definen políticas públicas. "Ya hemos avanzado en ello porque las condiciones ahorita de transición sí nos generan cierta incertidumbre a todos los que estamos involucrados en el sector primario. "Deja cierta incertidumbre porque aún no tenemos exactamente definida una estrategia con el nuevo Gobierno, sabemos algunas cosas como precios de garantía, pero no nos dejan ver exactamente por donde vamos a ir en el siguiente sexenio". El dirigente de la CNPAMM dijo que una vez que el próximo Secretario de Agricultura haya revisado el documento con dichas estrategias se prevén llevar a cabo cuatro mesas de trabajo. "Por los tiempos va a ser difícil incidir en el tema del presupuesto, pero si es cierto que estamos muy a tiempo para diseñar las mejores estrategias, programas, con los cuales se pueden aplicar estos presupuestos definidos en el congreso con la Secretaría de Hacienda".